

# たまな 市議会だより



題字：徳山未紗さん（天水中学校1年）

- 愛三熊本の起工式
- 資材高騰等に補正
- ゆとりーむ 再開



# 謹賀新年

市政と郷土發展のため  
そして何より豊かな市民生活の  
実現を目指し議員30名一丸となつて  
今年も邁進努力をす。

主な会議会議長

小屋野 幸隆

## 新玉名クラブ

○ 杉村 勝吉  
森川 和博  
多田 隆保宏

## 市民クラブ

○ 竹下 幸治  
横手 良弘  
永野 忠弘

## 無会派

北本 節代 (無所属)  
前田 正治 (共産)  
青木 壽 (公明)  
田島 八起 (社民)

○ : 会派代表者



## 有明クラブ

○ 吉田 喜徳  
中尾 嘉男  
林野 彰  
田畠 久吉  
小屋野 幸隆

## 自友クラブ

○ 堀本 泉  
萩原 雄治  
宮田 知美  
近松恵美子  
福嶋 譲治  
内田 靖信  
高村 四郎  
大崎 勇  
江田 計司  
本山 重信  
松田 憲明

## 新生クラブ

○ 作本 幸男  
松本 重美  
高木 重之  
中川 潤一

# 12月定例議会

平成21年1月15日

12月議会の補正予算で主なものは国の第1次補正にともなう予算で、燃油や資材高騰対策として、農、漁業、中小企業などの省エネルギー型設備への補助、資金融資の利子補給など。

## 市議会だより

つた。  
ニユアルに見直した」と答弁があ  
配管洗浄消毒など詳細な管理マ  
塩素濃度管理、循環ろ過システム、  
ゆとり一むでは「営業を再開し、  
行部は「大変申し訳なく思つてい  
る」と陳謝し潮湯では「保健所指  
導の下で浴室、減菌装置、かかり  
湯などの改修新設を含めて1日  
でも早い開館に努力している」  
と答弁があ

▼新幹線工事に伴う渇水対策の  
ために石貫3区地区で市水道の  
工事が決定。

▼レジオネラ菌事故について執  
務所を有する学校法人、  
社会福祉法人などに5千円を越  
える寄附をした場合に、税金控  
除の対象となる。施行は平成21  
年4月1日。

## 一般会計

**歳入歳出1億6,886万9千円を追加**

12月補正予算

国庫支出金	4,287万円	県支 出 金	2,223万円	地方特例交付金	403万円
繰 越 金	9,334万円	諸 収 入	202万円	市 債	870万円

歳入・歳出予算の総額 **280億9,219万4千円**

<b>総務費</b> <b>1,046万円</b> ●ネットワーク基本設計等委託料 ●市ADSL設備整備事業費補助金	<b>民生費</b> <b>1億294万円</b> ●児童デイサービス個別支援事業補助金 ●乳幼児医療費	<b>衛生費</b> <b>1,676万円</b> ●個別予防接種委託料 ●乳幼児インフルエンザ予防接種費補助金
<b>農林水産業費</b> <b>2,714万円</b> ●資材高騰に係る農家経営支援緊急特別対策資金利子補給金 ●飼料・燃油価格高騰緊急対策資金利子補給金	<b>商工費</b> <b>35万円</b> ●市中小企業近代化等利子補給事業	<b>土木費</b> <b>124万円</b> ●都市再生整備事業
<b>教育費</b> <b>976万円</b> ●学校給食センター燃油高騰経費 ●小学校要保護・準要保護児童就学援助費扶助	<b>消防費</b> <b>19万円</b> ●法改正による防災行政無線電波利用料	

## 陳情審議結果状況

	件 名	所管委員会	委員会結果	本会議最終結果
陳第9号	雇用促進住宅玉名宿舎を市営住宅として存続を求める陳情	建設	継続(全員一致)	継続(全員一致)

# ここが聞きたい



質問に立つた議員名(会派名)  
は次のとおりです。  
(質問順に記載)

## 一般質問

ここに記載した質問と答弁は要約したものです。  
前回までの会議録は市民図書館  
及び玉名市ホームページ市議会サ  
イトで閲覧できます。

吉田 きとく (有明クラブ)	松本 重美 (新生クラブ)
青木 ひさし (無会派・公明)	北本 節代 (無会派)
多田 隅保宏 (新玉名クラブ)	前田 正治 (無会派・共産)
島嶼 八起 (無会派・社民)	田嶋 譲治 (自友クラブ)
永野 忠弘 (市民クラブ)	福田 永一 (自友クラブ)
田中 靖信 (自友クラブ)	近藤 恵美子 (自友クラブ)
田中 憲明 (自友クラブ)	松江 宮知 (自友クラブ)
堀本 泉 (自友クラブ)	宮崎 崇 (自友クラブ)

玉名の子ども達  
学力日本一を目指せ!



吉田 きとく

愛三工業の進出は  
本当に大丈夫か



松本 重美

大儀まつりの  
今後の方向は

示されている。ただし、まだ変わっているため、隣接の市町村との意見を聞いた上で判断したい。政府による方向性が示された時には、それに従うことは当然と思っている。事務が繁雑だからやらないということはない。

**議員** 教育問題(1)「全国学力・学習状況調査」結果公表状況

調査について(2)教員の指導力、希望降任等)(3)小中学校の教壇について。

**教育長** (1)市全体の学力調査の課題の分析と対策を行い、保護者に公表している。(2)希望降任制度利用者はいない。教員の指導力向上として、各学校研究テーマを掲げ、校内研修で指導力向上に努めている。(3)教壇については、ほとんど設置はないが、校長会議で、話題としてみたい。

夢多き境川を救え!  
沿線通称春出道の整備も

**議員** 定住自立構想と定住化について。

**企画政策部長** 定住自立圏を形成した場合には、本市と相手町との協定に基づき、お互いにメリットを享受しながら地域全体の魅力アップが図られるものと期待している。

**議員** 自動車産業は不況に突入。起工式はあるが工場建設が延期、そのうえ操業開始の大幅な遅れとなれば失望感は大きい。また財政的損失が発生するのではないか。

**産業経済部長** 愛三工業の進出につきましては、今月16日に起工式が執り行われ、来年5月には竣工の予定で計画どおり

進んでおり、現在のところ、完成車体メーカーの相次ぐ減産などに伴う計画変更はないと思つてゐる。

**市長** 全体的な動きを非常に

心配したが、予定どおりに起工については検討し提案していく

たい。市道につきましては、境川河川整備計画の中でも、県と協議をしながら市道の整備を進めていく。

**議員** 境川改修と市道境川橋の整備について。

**建設部長** 平成19年度に補助事業として採択され、関係機関と協議し改修計画を行い、工法について検討し提案していく

式が行われることに正直ほつと

してある。しかし、状況が状況だから解るような思いで予定

どおり進んでくれるように願つ

ておる。

大儀まつりの  
今後の方向は

**議員** 祭りの高揚感もない大儀レースの着眼点は、時代とズレていなか。イベント的な祭りのトレンドは「ゆるキャラ」である。的をはずれた祭りは経済効果も生まれない。試行錯誤の祭りの方向は。

**議員** 実行委員会では度重なる会議を行い、魅力ある祭りを考え日程と場所の変更に至る。大うまかもん市では完売が出るほどの盛況で、大儀レースでは61チームの参加があり年々増えている。今後、議会の意見も参考に地域の活性化を図る。

**議員** 玉名大儀まつりをより発展していただきたいという実行委員会の熱意が表れており、今後に向けて応援していただきたい。

**市長** ※その他、ゲリラ豪雨対策について、低地の住宅地に雨水浸透枠の普及を図る考えは、新庁舎周辺の出水対策などについても見解を問うた。

※その他、ゲリラ豪雨対策について、低地の住宅地に雨水浸透枠の普及を図る考えは、新庁舎周辺の出水対策などについても見解を問うた。



## 公衆温泉のレジオネラ菌 再発防止について



多田隈 保宏

### 玉名市内の工業用地 造成について

量の調整状況等管理状況を記録し常時基準値を下回らないよう濃度管理を徹底し職員の研修を実施している。

**議員** 横島町のゆとりーむが

39日間休業、岱明町の潮湯は9月12日から未だ自肃休館中。両方の温泉は玉名市郡内の人人が毎日465人利用している。12月現在までの損失金額、管理マニユアルは厳守していたか。特に塩素濃度については、記録方法と濃度に対する管理に問題はなかったか、現状調査の結果、マニユアルの見直しさらに再発防止のための恒久対策についてどのように考へていいのか。

**議員** 8年振りの愛三工業誘致に敬意を表します。玉名市内には5つの高校と大学がありまた新幹線の駅、高速道路のインターもあり、人材豊富と交通の便是他の自治体に負けず菊池川、有明海と風光明媚な地域です。玉名市の将来を見据えて今こそ工業団地の造成を強力に進めてほしいが!

校ありまた新幹線の駅、高速道路のインターもあり、人材豊富と交通の便是他の自治体に負けず菊池川、有明海と風光明媚な地域です。玉名市の将来を見据えて今こそ工業団地の造成を強力に進めてほしいが!



▲ 愛三熊本工場の起工式

### 医療費 減免制度実施を

**議員** 国民健康保険法44条では医療費の減免規定がある。実効ある制度として市民が活用できる条例整備を求める。

**市民環境部長** 県下で原則等の整備が整っているのは、12市町村で、実際に減免等を行っているのは、1市のみであり、本市においては現在、減免等を実施するに当たって、原則等を整備していない状況である。今後は、

201万円以上の人人が15人となっている。現在、広域連合の方で、統一的な運用規準を設けることで本年度中に要綱の作成を進めている。

れましたとおり、現在、中学生以下の子どもがいる世帯については、子どもの健康を守るという視点にたって、来年一月から使用できるよう進めている。

**議員** 後期高齢者医療料の滞納者数とその所得状況を聞く。また、資格証明書発行は中止を求める。

### 市民環境部長

一期から四期までの12月8日現在の未納者は202人で、所得状況は、なしの人が115人、1万円～50万円の人が40人、51万円～100万円の人が19人、101万円～150万円の人が8人、151万円～200万円の人が5人、

201万円以上の人人が15人となつていて、現在、広域連合の方で、統一的な運用規準を設けることで本年度中に要綱の作成を進めている。

## 後期高齢者医療 資格証明書は中止せよ

### 横島総合支所長 営業自肅期間

ゆとりーむの使用料については前年度同時期試算で194万円の収入減が見込まれる、また保健所の指導のもと塩素濃度管理、循環ろ過システム及び配管洗浄消毒等詳細な管理マニユアルに見直した。再開後は浴槽ごとに測定結果に基づき塩素注入

濃度に対する管理に問題はないかったか、現状調査の結果、マニユアルの見直しさらに再発防止のための恒久対策についてはどうに考へていいのか。

**議員** ような中、数年前より小田地区を最有力候補地として準備を進めてきたが、本市が重点的に活動において工業団地の必要性は十二分に認識している。その

ような中、数年前より小田地区を最有力候補地として準備を進めてきたが、本市が重点的に活動において工業団地の必要性は十二分に認識している。その



前田 正治

### 「保険証なし」の 子ども達に保険証発行

ような中、数年前より小田地区を最有力候補地として準備を進めてきたが、本市が重点的に活動において工業団地の必要性は十二分に認識している。その

ゆとりーむの使用料については前年度同時期試算で194万円の収入減が見込まれる、また保健所の指導のもと塩素濃度管理、循環ろ過システム及び配管洗浄消毒等詳細な管理マニユアルに見直した。再開後は浴槽ごとに測定結果に基づき塩素注入

濃度に対する管理に問題はないかったか、現状調査の結果、マニユアルの見直しさらに再発防止のための恒久対策についてはどうに考へていいのか。

ような中、数年前より小田地区を最有力候補地として準備を進めてきたが、本市が重点的に活動において工業団地の必要性は十二分に認識している。その



取り組めない心情を理解して

直ぐに保険証の発行をすべきだ。

市民環境部長 今議会開会日

に市長があいさつの中で述べら

## 市の経済不況の現状と対策 来年度の税収は



田島 八起

補正予算として3千万円計上。  
第二次補正案4億円分を現在検討している。

### 指定管理の管理期間が違うのはなぜか

**議員** 平成18年10月から始まった市21施設の指定管理は、同じ

**議員** アメリカの金融不安に端を発した大不況は、世界を巻き込み日本にも押し寄せ、深刻な雇用不安を生みだしている。本

市における雇用状況の変化や労働者の解雇・採用取り消しならぬか。また、本市における景気対策の取り組みは、国においては来年度の税収5~6兆円不足の見通しであるが、本市の見通しは。

**総務部長** 全国的に景気後退で企業業績が急激に悪化し、法人税収が減収することが響いております。本市にも年度中途ではあります。が影響を及ぼしていま

す。また、平成21年度の法人税割の見通しについては、地方財政計画が決まっていないため、その動向を十分見極めたいところです。国

の第一次補正分を今議会に討する。

市議会より

指定管理であるのに管理期間が4年半、3年半、2年半と大きな違いがあり不自然である。特に施設は前回が2年半で今回は1年である。期間の違う理由は、公社の指定管理がなくなれば職員は?

**企画政策部長** 指定期間につい

ては、サービスの競争性と継続性の確保の観点から、原則5年以内で各施設の業務内容や専門

隣接の4施設を一体的に管理運営するため、今回指定期間が満了する3施設を暫定的に1年間の指定とするもの。自治振興公社は施設の管理運営のみならず、文化振興事業等も本来業務

なので、公募非公募を含めて検査、検証が必要と考える。市の



福嶋 譲治

### 急がれる伝統的祭り・行事等の調査・検証!!



▲ 僅か4年半で3度の指定管理が見込まれる市民会館

対応と考えを問うとともに市長の思いを聞かせて欲しい。

各地域に残る小さな「まつり」ならない。  
もとのひとつである。

えられてきた祭りや伝統行事はその発祥や背景を検証するの

ん」と称されるまつりは、無病息災や大漁祈願・五穀豊穣を願つ

しかし長い間継承されてきた伝統的な祭りは決して絶やしてはならない貴重な財産であり、後世に伝えていかねばならない。総じて民族文化財や伝統的

な祭りについては十分な調査が行われているとは言えず、今後は関係機関との連携を図りながら、さらなる調査、研究が必要であると考える。

具体的には玉名市文化財保護審議会の先生方と共に今年度実施した調査をまとめて、来年度に指定及び選択文化財についての審議をしていきたいと考えている。

子のような形やそれに代わるもので記録したい。

**議員** 各地域で続く伝統的な祭りや行事の存続が、社会状況の変化で、特に経済的、人的要因で難しくなっている。

活する中で様々な文化は、先人から長い間受け継がれてきた貴重な財産であり大切にしなければ

対応を考えを問うとともに市長の思いを聞かせて欲しい。

各地域に残る小さな「まつり」もとのひとつである。

例えば「川まつり・えびすさ

ていた。各地域で、以前は見るこ

とができたが今や見聞きすることも少なくなり、今記録するこ

とが大切であると痛感している。



▲ 小天火の神祭り太鼓渡し



子どもの心と体の  
異変にどう対応するのか



近松 恵美子

**教育長** 低体温の子は、少し増えていると聞いている。食事の在り方と関係しているので、市の食育推進計画と関連させて取り組んでいく。

### 婚活と少子化対策 経済的負担の軽減

**議員** 学校や学童保育の職場から子どもたちが落ち着きをなくしているという声がある。小学生の暴力が30%増えたという報道もあった。しかし食事で改善したという学校もあるので、先進地の事例や現場で研究している方に学び効果的な食育を展開してもらいたい。

**市民環境部長** 現在、府内関係課会議を6回、関係団体の代表者会議を3回開催し、それぞれの立場で現状と課題、方向性と具体的な取り組みについて、検討を重ねている。今後は、本市の独自性のある事業と時代に即応した教育計画を作成していく。

**議員** 低体温の子が増えていることをどのように認識しているか。

※他に市民農園についてと学校給食における地産地消について質問した。

くらの計画と現状は。

えていると聞いている。食事の在り方と関係しているので、市の食育推進計画と関連させて取り組んでいく。

**議員** 未婚の人の出会いの場をつくると同時に、一人親や第3子以降の学童保育料の免除などを優先的にすすめてもらいたい。また、少子化対策はどうのように考えているか。

**福祉部長** 本年6月に関係8課の職員で少子化対策プロジェクトチームを立ち上げ、「出会い・結婚・出産・子育て」をテーマに検討した。未婚の理由に「適当な出会いがない」が多いため、民間提携のお見合いや第3子以降の預かり施設利用の無料化など



松田 憲明

### 健康寿命を伸ばす 計画と方策は

**議員** 健康づくりの和を広げるため、ネットワークづくりは不可決。実をあげ健康で保険事業の健全化と両得のため。

**福祉部長** 今後の高齢社会では、公助には限界があり、地域で互いが助け合い支え合う共助の充実が必要。そこで、各自治区

で高齢者の元気づくりのための支援ネットワークの形成に努められている「たまな元気会」に強く関与する。



**福祉部長** 今後とも元気な高齢者を増やすための介護予防重視型のまちづくりを推進する。具体的には、地域住民が主體となつて自主的に取り組まれた公民館などで開催されている「介護予防体操」や「いきいきふれあい活動」をさらに積極的に支援する。

**岱明総合支所長** 保健所に提出した改善計画書に添い施設設備の改修等を行つたあと、再度保健所の安全確認を得た上で再開の予定。

**議員** 松原海岸の景観を彩る、松の存在は大きい、松枯れ対策と今後の増植計画はあるか。

**岱明総合支所長** 松林の保全

育成のため、樹幹注入による寄生虫防除を基本として保護し、みどりの羽根募金事業等を活用しながら、補植育成に努めていく。



▲ 休館中の潮湯

減、潮湯の開館の見通しは。

**岱明総合支所長** 保健所に提

## 玉名市の不況対策は



江田 計司

平成21年1月15日

**議員 食の安全と安心と玉名**  
において自給率との関係はある。

制度を利用した法人等を対象とし、利子補給期間は3年、利子補給額は利子額の50%以内である。

設置目的や性格、料金体系の違

いから難しいが、住民目線で一度検討をしたいと考えている。

**議員 合併協議会で旧市町の制度及び利用料**

ンケートの中で市が支援策として力を入れる第一位は高齢者者が在宅生活を続けられる支

合併協議会での未調整項目の取扱いは！

宮田 知美

市議会だより

**議員 百年に一度の金融危機による不況の中で市長は冒頭の**  
中小企業者貸付資金に対する利子補給金の事はどうか。

**産業経済部長** ハウスの暖房効率の向上を図るため、国・県事業のほか、市の単独事業としてボイラーノズルの全額を補助する事業1千万円を今回補正計上した。また、市中小企業近代化等利子補給制度は、市の融資制度を利用した法人等を対象とし、利子補給期間は3年、利子補給額は利子額の50%以内である。

**企画政策部長** 市の温泉施設7

の湯ゆとりーむ、潮湯、草枕温泉等の共通券についてその後の湯等の共通券についてその後の状況は。また、玉

**議員** 百年に一度の金融危機による不況の中で市長は冒頭の

中小企業者貸付資金に対する利子補給金の事はどうか。

**産業経済部長** ハウスの暖房効率の向上を図るため、国・県事業のほか、市の単独事業としてボイラーノズルの全額を補助する事業1千万円を今回補正計上した。また、市中小企業近代化等利子補給制度は、市の融資制度を利用した法人等を対象とし、利子補給期間は3年、利子補給額は利子額の50%以内である。

本市の耕作放棄地は調査の結果、約526haである。県や国の対策を活用するとともに、市の実情に応じた対策を関係機関と検討する。

**産業経済部長** 安全な農産物の生産が外国産との差別化を図るために重要である。化学肥料や農薬を低減して生産するエコファーマー等の推進を図る。また、自給率向上には耕作放棄地解消、営農再開が重要である。

すねたい。

☆ 買い物や通院等に利用できる移動手段

や各補助金等について調整がなされた。しかし多くの重要な項目も新市対応となつたが、それがどのように調整され報告されているのか。

☆寂しさやお金等の悩みを気軽に聞いてくれる無料電話

相談の開設

項目については、担当課を中心



▲ 指定管理者によって運営されている玉の湯

☆地域の方々がより効率的に支援できる福祉マップの作成

項目が統一されるか方針の確認に協議調整を行い、防犯灯の補助や保育料等、そのほとんど

**福祉部長** 高齢者の移動手段の確保については、補助事業の導入しているのは6施設で、一部の施設では利用者数は増加して

項目が統一されるか方針の確認が図られている。残された調整項目については、過去の経緯を踏まえて段階的に統一すべき項目が統一されるか方針の確認が図られている。残された調整項目については、過去の経緯を

**福祉アンケート第一位にどう応えるのか！**

**福祉部長** 高齢者の移動手段の確保については、補助事業の導入しているのは6施設で、一部の施設では利用者数は増加して

公平性、公益性を踏まえ、利用者の視点に立つた検討をする。拡充について、有効性、経済性、無料電話相談については、介護保険サービスやその他の制度の利用につなげる相談を担う包括支援センターの周知に努め

る。福祉マップは、個人情報保護に配慮して区長や民生委員等と情報を共有し、声かけや見守りで安否確認ができるようしたい。



▲ シルバーカーを押して買い物帰りの高齢者

の視点に立つた検討をする。拡充について、有効性、経済性、無料電話相談については、介護保険サービスやその他の制度の利用につなげる相談を担う包括支援センターの周知に努め

る。福祉マップは、個人情報保護に配慮して区長や民生委員等と情報を共有し、声かけや見守りで安否確認ができるようしたい。

項目については、担当課を中心

に協議調整を行い、防犯灯の補助や保育料等、そのほとんど

## 活性化に向けて 全力投球せよ!!



堀本 泉

**議員** 活性化三法のメニューと合致する計画はないのか。他市は追加認定もうけているが、玉名市のみが何の動きもない。中心市街地はどうに在するといえるのか?

**産業経済部長** 平成13年策定

「玉名中心市街地活性化基本計画」の208ヘクタールを中心市街地と位置づけ、これを基本に各

事業を展開している。

**議員** 境川上流部の改修は、下流域に及ぼす影響も大きいはずだ。県に対しても、市の注文は毅然と申し入れるべきだ。あくまで上意下達方式なのか?

**建設部長** 河川改修事業計画

は上流から下流まで一体的に整備するものであり、特に下流域の住民に不安を与えるような整備であつてはならないと強く県に要望していく。

**議員** 不況に対する市の考え方

が見えない。買い物券などと違つた玉名独自の支援策を提示せよ。

**市長** 国の二次補正の準備が進められ、多額の地域活性化生活対策臨時交付金が見込まれる。

**議員** 改修期成会は有名無実だ。右岸の湛水防除の機能も100%生かされていない。不要の橋の撤去なども含めて住民の不安を解消せよ。

**建設部長** 河川改修事業につい

ては、近年は市民参加型の「川づくり」を推進しており、工法等については、県に対し意見、提案を行つてしまいたい。

**議員** 不況に対する市の考え方

が見えない。買い物券などと違つた玉名独自の支援策を提示せよ。

**市長** 国の二次補正の準備が進められ、多額の地域活性化生活対策臨時交付金が見込まれる。



▲繁根木川河川工事の様子

一年前に議会報のクリニックを受けた後、一年後の議会報をもとにクリニックを受けた。

議会だよりをさらにリニューアルした一年ではあつたがまた色々な点を研修することができた。

「議会だよりは何のために発行し、誰のためにものなのかな。」の問いに、議員の自己満足であつてもだめ。また、見せるためのものでもいけない。議会だよりは市民のためのもので、議会と市民をつなぐもの。書き手ではなく、読者主体であることに気づかされた。また、一般質問では答弁と質問者が「です。ます。」と並んでないのが入り混じつていて読み辛いなど指

摘があった。わたし達は自分たちの発行する議会だよりは、読む市民のものであると認識を新たにした。

執行部の答弁書の書き方の統一と見出しに「…について」をなくしストレートに市民を引きつける内容にするなどの改善ができた。新しい議会になつた丸3年、あと残すところ1年間、さらに議会だよりは市民に読まれる紙面を考えて進んで行きたいと考えます。

残すところあと10ヶ月これからもしっかりと議会報メンバー一同頑張つて市民に読まれる議会だよりをめざしていきます。

特別委員会研修会報告  
編集委員長 北本節代

## 第二回議会報技術クリニックで、 議会報は誰のためのものなのかを再確認

## 住民福祉の増進に寄附金

農林水産業費に、2千714万8千円の増額

付託された案件は議案3件いずれも全員一致で可決。一般会計補正予算は歳入歳出それぞれ1億6千886万9千円を追加し、総額を280億9千219万4千円とする。歳入の主なものは、地域活性化・緊急安心実現総合対策交付金や施設園芸少工ネルギー化緊急対策事業補助金。歳出の主なものはプロードバンド未提供地区解消のためのADSL設備整備事業補助金等。委

に補助が必要かとの質疑に、国の未提供地区への方針との答弁。指定管理者制度の指定期間や選定時期についての質疑に、次回の更新時に所管課と十分検討し期間を決めたい。寄附金控除において市内に事務所を有する学校法人や社会福祉法人等に寄附をした場合、当該寄附金が5千円を超える部分について税額を控除するものと

付託された案件は、議案3件議第112号玉名市一般会計補正予算中6款農林水産業費は、（農業用資材や肥料、農薬等の）高騰による支援事業補助金と利子補助等です。次に議第119号玉名市工場等設置奨励条例の一部を改正するものであり、議題120号は土地改良事業の計画の概要を定める事についてであり、いずれについても全員一致で可決した。



### ▲ 三の岳地区一般農道・金峰山部地区農免農道事業視察

# 付託8議案について慎重審査

審査の過程において委員から①保育所民営化の進捗状況②給食費の値上げ③指定管理者の選定方法などについて質疑があり、執行部より①保育所民営化検討委員会の提言により、今年度2園を民間から300円の値上げ③指定管理者は法人その他の団体から公募し、選定基準に照らし最もも適当と認めた団体に決定した。などとの答弁があつた。

付託された案件は、一般会計補正予算3件、条例案件1件、指定管理者の指定について3件。審査の結果、全議案とも全員一致で可決した。

20年10月から小学校4千円・中学校4千500円に改正。約200

計補正予算1件、特別会計補正予算3件、条例案件1件、指

定管理者の指定について3

てている。今後も、残り3園の民営化について適正に進めたい②物価の高騰により平成

文教

## 貞から民間通信事業ADSLの整備

説明があつた。

## 常任委員会



## 石貫渴水地区

## 上水道整備開始へ

用地買収後、文化財の試掘調査の結果、本調査が不要になつたためとの答弁。水道事業会計補正予算は新幹線渴水被害地区である石貫地区の上水道整備についての補正。石貫3区は年度内、石貫4区は21年度以降に整備。

付託された案件は議案3件、陳情1件。一般会計補正予算は都市再生整備事業で用地補償に伴う事業間・年度間の流用が主で、124万1千円の増額。委員から委託料の減額理由について質疑。

100

A black and white photograph showing a group of approximately ten men in professional attire—suits and jackets—standing on a paved walkway. They are positioned in two rows, facing towards a valley or landscape visible in the background. The man on the far left is holding a small white folder or document. The scene suggests a formal inspection or tour, likely related to the agricultural development mentioned in the caption.

## 市議会だより

## 研修報告



▲ 檜原市において研修風景

する部分が多く、盛んに意見交換がされた。また駅前整備に関しては玉名においても今後、新幹線全線開通に合わせ、都市計画整備・駅前商業地形成等検討を要する大きな課題もある。

次に、寝屋川市においては、水道料金の徴収業務委託について研修。職員の担うべき業務の見直しと民間活力の導入により、市民へのサービス向上と経費削減を図る。寝屋川市は平成14年度に委託を実施。民間委託に伴うメリット・デメリット等を民間委託先行自治体の体験に基づき御教授いただいた。



## 健全財政を堅持

## 決算特別委員会

決算特別委員会は10月29日、30日の両日開催。付託された案

件は平成19年度一般会計と特別

会計並びに企業会計の歳入歳出決算議案1件。

一般会計と他8件の特別会計の合計収支は、歳入決算額が517億5千769万5千70円、歳出決算

額が510億1千37万8千694円で差引額は7億4千731万6千376円の形式収支額となつて

いる。全体の総括としては現下の厳しい財政事情のもと財政バランスを重視、慎重な運用で健全財政の堅持に努めている。今後、新

庁舎建設、新幹線駅前整備と大きな事業が控えているため一層慎重にならざるを得ないところだ。

各議案審査では、多岐にわたり活発な質疑応答が展開された。充分な審査を経て上程議案はすべて認定と決した。

## 駅前駐車場出入り口を変更

## 新幹線特別委員会

12月2日に委員会を開催し、

継続審査中の案件について審査を行った。

まず、新玉名駅前広場の修正については、県道整備等により大幅な交通量の増加が見込まれ、駐車場入り口の交通渋滞が懸念されることを考慮し、再度、県と市、県警間で交差点協議を重ね、駅前駐車場出入り口の位置を変更した。

次に、渴水恒久対策の飲料用地下水については、石貫3・4区は上

月に

新幹線活用策については、8

月に府内組織の新幹線活用プロ

ジェクトチームを立ち上げ、開

業効果を最大限引き出すため

施策の洗い出し中との説明に、

進捗状況を委員会にも報告し

てほしいと要望があつた。

## 岱明ルート順調に進捗中

## 玉名バイパス特別委員会

11月26日に委員会を招集し

拂してます。

ましたので、審査の経過と結果

を報告します。

現在の岱明ルート4km区間の進捗状況は、用地取得が93%完了しました。

埋蔵文化財発掘調査について

は、県文化課の試掘調査の結果、発掘調査は5ヵ所440mで21年度中にすべての調査が終わ

た。充分な審査を経て上程議案はすべて認定と決した。

国・県の協力のもと順調に進



▲ 山田松尾平遺跡発掘の様子

## 市議会だより

岱明中学校の今年の生徒会テーマは「地域の華、笑顔満点岱明中」です。地域の方々との交流を大切にし、笑顔が溢れる学校を目指しています。9月14日には体育大会があり地域の方もたくさんおいでになりました。岱明中には応援団はあります。岱明中には応援団はあります。岱明中には応援団はあります。

玉名女子高校は「質実剛健」「良妻賢母」「温雅貞淑」の三綱領のもと、将来社会に出た際に自立した女性になるため、礼儀作法やマナーアップなどに力を入れて取り組んでいます。立ち居振る舞いや言葉遣いなどを美とするだけでなく、朝の十分間には読書を行い、考える力を身に付けています。

北稜高校では、校訓「創造・勤労・感謝」のもと、生徒全員が何事にも一所懸命に取り組む姿勢を目指しています。特に挨拶には力を入れ、挨拶ができる学校は地域の生徒昇降口で定期的に「挨拶運動」を実施しています。挨拶からの信頼も厚く、学校の雰囲気も良くなるからです。

私はこのすばらしい伝統をもつた玉名女子高校の生徒会長になりました。一年間という短い期間ではありますが、生徒全員が「玉女に来てよかつた」と思えるような日本一の女子高作りを目指していきたいと思います。

これからもたくさん行事は続いていきますが、一つ一つの行事を全員で楽しみながら笑顔が溢れる明るい学校にしていきたいです。

岱明中学校の今年の生徒会テーマは「地域の華、笑顔満点岱明中」です。地域の方々との交流を大切にし、笑顔が溢れる学校を目指しています。9月14日には体育大会があり地域の方もたくさんおいでになりました。岱明中には応援団はあります。岱明中には応援団はあります。

玉名女子高校は「質実剛健」「良妻賢母」「温雅貞淑」の三綱領のもと、将来社会に出た際に自立した女性になるため、礼儀作法やマナーアップなどに力を入れて取り組んでいます。立ち居振る舞いや言葉遣いなどを美とするだけでなく、朝の十分間には読書を行い、考える力を身に付けています。

北稜高校では、校訓「創造・勤労・感謝」のもと、生徒全員が何事にも一所懸命に取り組む姿勢を目指しています。特に挨拶には力を入れ、挨拶ができる学校は地域の生徒昇降口で定期的に「挨拶運動」を実施しています。挨拶からの信頼も厚く、学校の雰囲気も良くなるからです。

私はこのすばらしい伝統をもつた玉名女子高校の生徒会長になりました。一年間という短い期間ではありますが、生徒全員が「玉女に来てよかつた」と思えるような日本一の女子高作りを目指していきたいと思います。

これからもたくさん行事は続いていきますが、一つ一つの行事を全員で楽しめながら笑顔が溢れる明るい学校にしていきたいです。

岱明中学校  
千住 洋平

## 市民の声 中高生特集

日本一の女子高を目指して

玉名女子高等学校  
南 真紀

こぞりて進まん  
北稜高校

北稜高等学校  
松嶋 亮介

市議会は誰でも傍聴できます。右手)から直接傍聴席(3階)に入ることができますので、お気軽に来てください。傍聴席は60名分設けてあります。

また、各総合支所1階ロビーにいるのは、開会(提案理由の説明)、一般質問、閉会(採決)です。

市議会事務局 ☎ 075-11155

## 3月定例議会予定

24日	18日	17日	13日	12日	11日	10日	5日	3月3日	2月25日
火曜	水曜	火曜	金曜	木曜	水曜	火曜	木曜	火曜	水曜
採決	定例議会閉会	建設委員会	文教厚生委員会	建設委員会	総務委員会	産業経済委員会	議会報編集委員会	議会報編集委員会	議会運営委員会
※都合により変更になります。									

## 編集後記

そこでまた、農産物の生産と販売、玉名市活性化のための提言と実践、地域に貢献できるボランティアなど、さまざまな活動を積極的に行つていただきたいと考えています。

これからも、地域に根ざし、地域に信頼される学校として、北稜高校は前進します。

岱明中学校の今年の生徒会テーマは「地域の華、笑顔満点岱明中」です。地域の方々との交流を大切にし、笑顔が溢れる学校を目指しています。9月14日には体育大会があり地域の方もたくさんおいでになりました。岱明中には応援団はあります。

玉名女子高校は「質実剛健」「良妻賢母」「温雅貞淑」の三綱領のもと、将来社会に出た際に自立した女性になるため、礼儀作法やマナーアップなどに力を入れて取り組んでいます。立ち居振る舞いや言葉遣いなどを美とするだけでなく、朝の十分間には読書を行い、考える力を身に付けています。

北稜高校では、校訓「創造・勤労・感謝」のもと、生徒全員が何事にも一所懸命に取り組む姿勢を目指しています。特に挨拶には力を入れ、挨拶ができる学校は地域の生徒昇降口で定期的に「挨拶運動」を実施しています。挨拶からの信頼も厚く、学校の雰囲気も良くなるからです。